

Logiciel de gestion : un outil indispensable !

Face au contexte économique actuel, un chef d'entreprise ne peut pas gérer efficacement son activité sans une visibilité précise et en temps réel. Pour cela, un logiciel de gestion vous assurera un grand retour sur investissement...

Un logiciel de gestion quelle utilité ?

Les chiffres clés à l'instant T. Chaque dirigeant doit pouvoir connaître à l'instant T, les chiffres clés de son entreprise. Ces informations sont retranscrites sur un outil de pilotage appelé « tableau de bord ». Ce dernier est personnalisé en fonction des données à prendre en considération pour la gestion de l'entreprise.

Un investissement coûteux mais utile ! Si le coût d'un logiciel de gestion paraît élevé, le retour sur investissement est grand. Le chef d'entreprise en tirera un énorme bénéfice : gain de temps à la réalisation des devis et factures, établissement des prix en fonction des chiffres clés de l'entreprise, extraction de tableaux de bord, redondance de tâches et erreurs de saisies évitées. En pratique...

Et en pratique...

Au niveau de la gestion, il y a cinq grands axes.

La chaîne de vente. En configurant le logiciel en fonction des chiffres clés propres à votre activité (pourcentage de frais généraux, pourcentage de marge nette,...), vous établirez des devis qui vous permettront de maîtriser et visualiser immédiatement la rentabilité de vos affaires, la répartition des postes (main d'œuvre, fourniture, matériel, sous-traitance, etc...). Vous pourrez également créer une bibliothèque qui vous permettra de gagner du temps et d'uniformiser la rédaction de vos devis. Votre bibliothèque est personnalisée en fonction de votre activité : vous créerez un bloc appelé « ouvrage » (prestation) réunissant l'ensemble des articles (éléments) nécessaires à la réalisation de cette prestation (exemple : main d'œuvre, fourniture, forfait déplacement,...). Elle est l'outil indispensable garant du bon suivi de vos affaires.

La chaîne d'achat. Le logiciel vous assistera pour la rédaction de vos commandes fournisseurs ou sous-traitants. Le suivi des marchandises livrées, retournées, des reliquats, des factures non parvenues sera géré facilement via le logiciel. Dès réception de la marchandise, l'opérateur l'attribuera à une affaire ou au stock.

Le stock. Vous pourrez quantifier votre stock à tout moment ou lors de l'inventaire annuel. Chaque article étant rattaché à un prix d'achat, la valorisation du stock sera faite immédiatement et très simplement. Vous pourrez, par exemple, extraire les statistiques de rotation de référence ou les familles les plus consommées ou quelle référence est plus consommée sur telle affaire, etc. Une référence du stock pourra être aisément attribuée à une affaire pour avoir une étude précise des marges dégagées.

Le suivi des affaires. On extrait du logiciel des tableaux de bord qui sont indispensables à la gestion de l'entreprise. Le fait de renseigner régulièrement cet outil permet d'avoir un suivi en temps réel de son activité (marge nette, nombre d'heures alloué, achat mensuel matières premières,...).

La trésorerie : le poumon de l'entreprise. Bon nombre de chef d'entreprise, par manque de temps mais surtout par manque de visibilité, ne font pas de relances auprès des mauvais payeurs. Un tableau de bord permettra de suivre les retards de paiements en fonction de chaque client et de mettre en place les mesures nécessaires. Ce tableau se crée automatiquement en fonction de la facturation émise et des conditions de paiement acceptées pour chaque client. Ce tableau sert aussi à suivre les délais de règlements fournisseurs.

■ *Un logiciel de gestion vous permettra de gérer plus sereinement votre entreprise et de pouvoir amorcer un développement d'activité plus facilement. Un investissement à réaliser rapidement, sa mise en place étant plus difficile lorsque l'activité est en fort développement !*